
寄料镇中心校教师
闫 晓

问：2015年，汝州市启

动学生“营养餐”计划，该

计划实施以来，目前运行

状态如何，在社会有什么

样反响？

答：汝州市委、市政府

从讲政治、惠民生的高度，

把脱贫攻坚当作头等大事，

以农村义务教育学生营养

改善计划作为教育扶贫的

着眼点，启动了农村义务教

育学生营养改善计划，提出

了让中午无法回家的孩子

免费吃上营养、安全、可口

饭菜的目标，并于2015年秋

开始实施。将全市6个山区

乡镇及其他乡镇偏远地区

学校的学生全部纳入，做到

应享尽享。全市共有营养改善试点学校151所，受益学生1.9万余人，占全

市义务教育在校学生总数的11.2%，从刚开始的3元/生/天的标准，提高

到现在小学4元/生/天、初中5元/生/天的标准。另外，从2017年春季开

始，又按照1元/生/天的标准下拨了营养餐员工工资补贴。学生“营养

餐”计划实施以来，深受学生和家长好评，社会满意度大大提高，同时也

得到省教育厅领导的充分肯定，在全省营养餐工作会议上，汝州还作了

典型发言。

关莉燕 黄琼

建设山水绿城 造福汝州百姓
（扫一扫二维码，看视频）

市财政局局长
黄留国

问：2018年是我市经济发展不

平凡的一年，面临经济下行压力加

大，我市财政部门是如何在复杂的

形势中寻求突破，又取得了哪些成

效？

答：2018年，我市财政紧紧围

绕打赢防范化解重大风险、扶贫攻

坚、污染防治三大攻坚战，提高保

障和改善民生水平，促进产业结构

转型升级，加快建立现代财政制

度，顺利完成了各项任务，为我市

高质量发展作出了一定的贡献。在

日常工作中，我们重点做好了提高

收入、优化支出、强化管理、注重创

新这四个方面。

一是提高收入稳增长。在财政

收入上采取稳增提质，狠抓财源建

设，推进综合治税，扶持实体经济。

2018年一般预算收入完成了31.6亿

元，税收收入完成了23.7亿元，税收

比重占70%。一般公共预算收入在全省105个县市中位列第7位，我们的税收比也

在10个省直管县（市）里位列第3位，并且在中部的百强县，汝州的县域综合实力

达到第36位。

二是财政支出不断优化。严格控制“三公”经费，重点压缩一般的开支，优先考

虑保障我市在教育、文化、社保、就业方面以及在乡村振兴等重点民生方面的投入。

三是将全面实施绩效管理。始终坚持建立花钱必有效、无效必问责的绩效

考评体系。这几个方面汝州市财政获得了全省财政决算和部门决算先进单位。

四是在改革创新方面取得了新的成效，进一步推进国有企业改革及国有公

司的转型措施、积极推动国有资产的保值增长，被河南省委省政府表彰为国企

改革攻坚战先进单位。

在新的一年里，我们要坚定不移地以习近平新时代中国特色社会主义思想

为指引，认真领会全国全省财政工作会议、市委七届五次全会和市八届人大四

次会议精神，主动强化党风廉政建设责任。要大力落实中央的减税降费政策，积

极推动产业结构调整，努力建立现代财政管理制度，提升现代财政在为民服务

中的重要性，把每一分钱都花到刀刃上。全体财政人要坚持凝心聚力谋发展，克

难攻坚搞运行，苦干实干，拉强筋骨，为全市经济社会发展，同时也为建设山水

宜居绿城奉献我们的青春和年华。 关莉燕 潘旭歌

寄料镇党委书记
李建锋

问：寄料镇位于汝州市南部

山区，生态优美，山清水秀，九峰

山景区远近闻名，请问在我市发

展全域旅游和推进山水宜居绿城

建设中如何作为？

答：市八届人大四次会议提
出了坚定不移加速汝州山水宜居

绿城建设的目标，这是全市做好

2019年工作的统领。寄料镇位于

汝州市西南部，镇域面积174.5平

方公里，植被覆盖率46%，是我市

镇域面积最大、山水优势最为明

显的一个乡镇，围绕八届人大四

次会议确定的工作目标，我们将

从以下四个方面落实。

一是围绕山水宜居绿城建

设，全力做好脱贫攻坚。寄料镇是

我市的贫困乡镇之一，全镇有7个

贫困村、4个深度贫困村。现有贫

困人口927户，3045人，脱贫攻坚

任务艰巨。我们将围绕山水宜居绿城建设目标，引导群众发展种植，进行产业

脱贫。我们现已种植花椒等经济作物9000多亩，还将发展核桃、山楂、菊花等绿

色作物，以此来推动脱贫攻坚工作。

二是围绕山水宜居绿城建设，大力开展植树造林。绿水青山就是金山银

山，种树就是种幸福，种树就是种未来。作为山区乡镇，我们有较大面积的荒山

荒坡，2019年我们将实现封山育林1万亩、荒山植树3500亩、新种植经济林600

亩、廊道绿化3.5公里，实现绿色发展。

三是围绕山水宜居绿城建设，全力打好污染防治攻坚战。寄料镇曾经是我

市的传统工业重镇，历史上曾经污染比较严重，目前我们围绕山水宜居绿城建

设，将全面杜绝私挖乱采现象，杜绝私搭乱建以及散乱污企业，做好寄料的山

水绿色文章。

四是围绕山水宜居绿城建设，全力做好文明创建。绿色是我市创建全国文

明城市的应有之义，寄料镇是全国文明村镇，我们要依托文明创建的成果，在

增大绿量、增加绿色内容方面深化文明单位创建，以此把汝州建设山水宜居绿

城和文明城市创建落到实处。我们将抱定“功成不必在我”“功成不必有我”的

耐心和担当，全力做好各项工作，为我市山水宜居绿城建设作出应有的贡献。

关莉燕 黄琼

陵头镇黄岭村党支部书记
梁长江

问: 你作为基层贫困村党支
部书记，是怎样做好扶贫工作的？

对扶贫工作有何建议？

答：我先汇报一下我们黄岭
村的贫困户现状，我村有10个自

然村11个村民组，共有人口1554

人，贫困户89户，贫困人口389人。

截至2018年底，已脱贫57户268

人，还剩32户121人，我们有信心

到2019年底基本完成脱贫攻坚任

务。

去年以来，在市委、市政府，

镇党委、镇政府的坚强领导下，

我带领村两委会，做了三方面的

工作：

一、抓好党建，形成合力，以

党建促扶贫。首先组织全村党

员干部学习扶贫政策，学习习近

平总书记关于扶贫的一系列讲

话精神，使其懂得党的宗旨是

“为民”二字、执政理念是“以人民为中心”，分享习近平总书记在梁家河时

的为民情怀、焦裕禄的兰考精神，提高党员干部扶贫工作的积极性。其次，

切实发挥党员干部带头模范作用，让党员深入贫困户家中，一边帮助解决

眼前困难，一边让其提高认识，剖析贫因，树立自信，懂得感恩，自觉发挥

内生动力。形成了党员积极支持扶贫、群众主动努力脱贫的良好互动局

面。

二、抓牢基础设施建设，提升人文环境。过去一年，黄岭村党员干部带领

群众一起在全村修公路、安路灯、修水塘、打水井、修水渠、建公厕、搞绿化、

建游园，在我带头倡议下，社会各界爱心人士共捐款51万元对黄岭小学进行

改造升级，让这所曾经只有7名留守学生的学校成为黄岭村所有孩子们的学

习乐园。

三、精准施策，优化本村资源，用公司化运作促进农村集体经济发展。我们

黄岭村成立了以贫困户为股东、村委会为股东代表的河南坡岭农业发展有限

公司，与盛世园林上市公司签订了战略合作协议，用我们黄岭美好的环境、广

袤的林地资源和劳动力优势，借助于盛世公司的资金、技术平台，实现合作共

赢，力争黄岭村早日脱贫致富。

关莉燕 潘旭歌

市城市管理局局长
范红超

问：近年来，我市整体面貌发

生了翻天覆地的变化，大家有目

共睹，街道干净了，夜市更有序

了，停车更规范了，如厕更便捷

了，从以前的脏乱差到如今的洁

净美，这些都是发生在我们身边

实实在在的事情，汝州人民更多

地享受到碧水蓝天、整洁有序的

实惠，城市管理部门都做了哪些

工作，在新的一年有什么打算？

答：2018年，市城市管理局在

市委、市政府的带领下，以“团结

奉献、忠诚为民、拼搏担当、敢于

创新”的精神，以创文明城市这一

主线，开展了违法建设整治、市容

环境整治、以扬尘治理为中心的

环境污染整治和静态秩序、门前

五包等一系列工作。新建公厕27

座，全市公厕达到125座，6座公厕

入选全国公厕示范案例。2018年3月，全省数字化城管现场会在汝州召开。

2018年6月，全省垃圾填埋场渗滤液处置现场会在汝州召开。2019年，我们一

定会借“两会”的东风，在工作中围绕打造中原最干净小城为目标，外树全国

文明城市，内争省级文明单位，开展城市管理标准完善点、执法行为规范点、

作风建设等三大点建设，以百城建设提质为重点，搞好城市管理、市容环境、

静态秩序整顿等一系列城市管理工作和以扬尘治理为中心的环境污染整治

工作、以“五型机关”创建为中心的素质提升工作。城市管理局会以山水宜居

绿城建设为中心，在2019年“五加二”“白加黑”做好各方面的工作，作出城管

人应有的贡献。 关莉燕 黄琼

钟楼街道办事处主任
王似阳

问：刚刚召开的市委七届五

次全会提出要加速推进山水宜

居绿城建设，钟楼街道下步有什

么打算和具体措施？

答：市委七届五次全会提出
的“加快推进山水宜居绿城建

设”的主题，不仅是践行习近平

总书记生态文明思想的具体行

动，也是建设更加美好新汝州的

重要举措，符合广大人民群众的

深切期盼。钟楼街道将按照市

委、市政府的决策部署，全力做

好“山水宜居绿城”这篇文章。在

老街整治提升方面，完成中大街

整治提升工程，借鉴济南宽厚

里、成都宽窄巷的成功经验，发

展休闲文化，集优餐饮消费等现

代服务业；在基础设施建设上，

启动张公巷、闫庄安置房建设，

二里店、郭庄安置房二期投入使用，加大停车场和公厕的建设力度，同时配合

相关部门打通城垣路南延、建设路东延和梁丰南路等5条断头路；在城市绿化

方面，新建二里店和闫庄等公园游园，大力实施建筑屋顶、墙体等绿化工程，

协调做好中央公园、滨河公园、宏翔大道、云禅大道的绿化提升工程；在城市

管理方面，我们辖区有滨河公园、滨河大道、中央公园占地4000多亩，北汝河

辖区有4公里多，我们以创建全国文明城市为抓手，突出城市的四治：治堵、治

污、治乱、治脏，着力抓好违建查控、老旧小区整治、清洁城市和数字化城管等

工作，进一步提升辖区城市形象和品质，为人民群众提供宜居、宜业、宜游的

城市环境。 关莉燕 潘旭歌
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1月 23日下午，市八届人大四次会议“代表通道”上，黄留国、李建锋、梁长江、范红超、王似阳、闫晓等 6名人大代表集中回答了记者的提问，讲述代表心声，展示代表形象，

为民谋更大福祉。


